

Ministro Grau respondió ante fallido proyecto en Mejillones

Premier de Economía y Fomento abordó situación en medio de inauguración de la planta recicladora de Michelin.

Cristian Castro Orozco
La Estrella

El ministro de Economía, Fomento y Turismo Nicolás Grau abordó la situación en donde dos empresas asiáticas retiraron sus proyectos de inversión en la región de Antofagasta, alegando trabas burocráticas y cambios del valor del metal no metálico en la bolsa internacional.

Recordemos que esta semana se dio a conocer que las empresas chinas BYD y Tsingshan desistieron de su inversión para instalar una fábrica de baterías de litio en la comuna de Mejillones, cuya inversión estaba estimada en US\$233 millones.

Por este motivo, Grau tuvo ocasión de manifestar su postura ante el hecho después de la ceremonia de inauguración de la planta recicladora de neumáticos Michelin en el barrio industrial La Negra, en Antofagasta.

SENTENCIAS

Al respecto el secretario de Estado, quien previamente destacó la labor de la



EL MINISTRO NICOLÁS GRAU TAMBÉN EXPLICÓ QUE EL GOBIERNO TRABAJA PARA REFORMAR EL SISTEMA DE PERMISO A LAS EMPRESAS.

nueva planta en materia de reciclaje, dijo que la decisión de las compañías asiáticas no tiene relación con trabas burocráticas.

"Tal como ha dicho Corfo, se ha descartado que la decisión de estas dos empresas chinas tengan que ver con un tema de permisos. Las empresas

233

millones, de dólares era lo que se estimaba, iban a invertir las empresas en la comuna.

(chinas) lo que nos han manifestado al Gobierno en las conversaciones que hemos tenido es que por cambios de las situaciones de mercado, en particular porque el precio del litio bajó mucho y las razones que ellos tenían inicialmente se han atenuado, y eso significa que por un

tiempo, esos proyectos no se van a desarrollar".

También agregó que "los permisos en Chile son un desafío, y por eso estamos haciendo la reforma de permisos más importante que haya hecho un gobierno, y así reduciremos los tiempos de entre un 30% y 70% de grandes

proyectos mineros, de proyectos pequeños y hospitalares. Este será un avance histórico".

GESTIÓN DEL ESTADO

Cabe recordar que sectores políticos y empresariales han criticado el exceso de trabas burocráticas que pone el Estado (el número de permisos que deben obtener ya sean sectoriales o ambientales) al momento que una empresa inicia acciones para poder funcionar, lo que se ha tildado como "permisología".

Sobre esto, el premier de Economía fue consultado si la "permisología" no desalentaba las decisiones de los inversionistas al momento de ejecutar sus proyectos en el país.

"Este procedimiento que existe en Corfo, el cual permite generar incentivos para que alguien (empresas) se instalen en Chile a producir algún producto con valor agregado en base al litio existe desde el año 2018. Hay que repensar el esquema que actualmente tenemos, y eso es lo que hacemos con lo que es la estrategia nacional del litio", dijo. ☈